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水果湖街道 代表组 建议编号 152

标 题 关于协调推动就业小区加装电梯补贴尽快落实的建议

代表姓名 张琛凯

案 由：

水果湖街东一路就业小区是我区最早响应加装电梯政策的小区之一，在街道、

社区的组织协调和大力支持下，小区居民踊跃筹资、积极参与，顺利完成加装电梯申

报和建设手续，目前小区全部楼栋共计6部电梯都已竣工并投入使用。根据我市加装

电梯相关政策，每部电梯加装后可申请补贴10万元，但就业小区因缺少质量检测报告

导致补贴迟迟无法发放。因前期筹备工作中未有相关安排，目前开展质量检测面临

两方面困难：一是前期筹集资金未计入该项目，检测费用难以筹集；二是电梯早

已经竣工投入使用，部分检测程序在实施上存在困难。

就业小区是我区实施“助老上楼”工程以来少数实现小区整体加装电梯的老

旧小区之一，具有很强的代表性和典型示范作用，如果小区能在政府协调帮助下顺

利申请补贴，必将极大鼓舞其他小区居民信心，也会对我区加装电梯整体工作形成

有效推动。

建 议：

1.加强政策研究，探索解决办法。深入钻研电梯改造及相关政府补贴等系列政

策，特别是要对补贴资金的使用范围加强研究。如补贴资金可以用于支付质量检测

费用，或类似问题可以通过其他补贴方式予以解决，应迅速衔接启动电梯质量检测

工作；如补贴资金无法用于质量检测，要尽快明确居民集资、非政府渠道赞助等方

式筹集检测资金，尽快完成
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检测工作，并根据检测情况尽快落实补贴资金。对于已经投入使用的电梯，其检测办法既

要符合安全规定，也要符合正在使用的实际。

2. 加强宣传解释，做好居民思想工作。一方面，对于目前暂时无法补贴到位

的现状以及解决问题的办法，要及时向居民群众讲清楚原因，表明相关职能部门

积极作为的态度。另一方面，要耐心细致地做好每家每户的思想工作，特别是涉及

到集资收费，要充分吸纳居民意见，切实调动居民参与的积极性和主动性。

3. 努力做到举一反三，切实避免类似问题再发生。坚持谋定而后动，特别是牵

涉到集资、收费、房屋设施拆改迁等，必须把政策研究深、理解透，确保一次性向居民

请清楚、说明白，形成统一意见后再加快推进。要始终强化人民至上的工作理念，把

好事办好，尽最大可能争取居民群众的理解支持，切实增强居民群众的获得感、幸

福感。


